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香港立法會教育事務委員會於十一月二日舉行之特別會議 

北區中學校長會意見書 

 

北區中學校長會主席嚴志成校長 

主席、各位議員及校長大德︰ 

 

首先，本會支持學校議會及十八區中學校長會聯席會議於十月三十一日所作之聲

明︰「把握機遇，持續優化中學教育，避免重創教育生態」。 

 

去年一月，本人於電台節目〈香港家書〉撰文述及面對學童人口持續下降的不爭事

實，本港中學議會及十八區中學校長會組成聯席會議，商討解決方法，並提出以「把

握機遇，優化教育」為主題， 其中提及「營造良好教育生態，照顧學習差異」，包

括︰(1)確認各類型學校的價值和貢獻；(2)進行區本規劃，照顧學生不同需要；(3)

加強誘因，推動學校參與「自願優化班級結構」計劃等。 

 

其後，我們喜見教育局與學界有商有量，前教育局局長及一眾官員落區聽意見，真

誠商討，達成共識，一起推行「自願優化班級結構計劃」，初步保持穩定的教育環境

及教師人手，以能順利推行新學制。就此，本人深信和衷共濟，齊心事成的道理。 

 

因此，列位議員及校長，以上之好示例，正正提醒我們教育是「人本價值取向」的事

業。教育不是計算成本的商業行為，而是以發展不同材質學生的潛能為念，從而建立

他們正面的價值觀及態度。請不要忘記︰人本價值(Humanistic Values)比成本(Cost)

及價格(Price)重要。就此，學界相信各類學校有其獨特的價值和貢獻，而新高中課程

亦比以往的中四、五課程困難，更需要進行有效的教學和關顧。因此，為免因未來幾

年的學生人口銳降而出現聲明所提及之災難性影響，我們堅持(1)主措施︰彈性調節每

班派位人數，保持教育大環境的穩定；及(2)輔助措施︰降低開班線，保持個別學校小

環境的穩定。 

 
我們堅信學校要辦下去，實踐教學與關顧的辦學理念。校長與老師團隊繼續努力，同

心同德，謹守崗位，因我們相信栽培不同青少年的重要性及逼切性。 

 

「度盡劫波兄弟在，相逢一笑泯恩仇」，期望局方把握人口下降機遇，優化中學教學環

境，與學界攜手並肩，提升教育質素，造褔年青一代。 

 

多謝各位！ 
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